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Consiglio di Corso di Studio di Scienze Motorie (L-22) 

Presidente: Prof. LUIGI BARREA 
 

Verbale del 01 Giugno 2023 
 

Ai Componenti del Consiglio 
Prof.ssa ANTINEA AMBRETTI Componente  

Prof. VINCENZO BONAZZA Componente 

Prof. VINCENZO MANZI Componente 

Prof.ssa ANGELINA VIVONA Componente 

Sig.ra GIULIA DENARO Componente (studente)  

 

Per conoscenza  

Prof. Michele Corsi  
Preside della Facoltà di Scienze Umanistiche 

Prof.ssa CLORINDA SORRENTINO 

Coordinatrice dei Presidenti CdS  

Dott.ssa ELVIA FEOLA  

Responsabile Segreteria Didattica  

Dott.ssa TIZIANA ADDEO 

Referente Amministrativo per i CdS L-22 e LM-47 

Prof. STEFANO PALERMO 

Ufficio di Segreteria del Presidio della Qualità di Ateneo 

 

Napoli, 01 Giugno 2023 

 

Oggetto: Consiglio di Corso di Studi di Scienze Motorie (L-22) – Giugno 2023 

 

Il giorno 01 Giugno 2023, alle ore 15.00, si è riunito, in modalità telematica con 

collegamento da remoto tramite la piattaforma Google Meet al seguente link: 

https://meet.google.com/nof-ydpz-ufe, il Consiglio di Corso di Studi di Scienze Motorie (L-

22) convocato a mezzo mail dal Presidente, Prof. Luigi Barrea, in data 19.05.2023, per 

discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Discussione dei risultati e proposte emerse dalla consultazione delle parti 

sociali/interessate attraverso somministrazione di questionari; 

2. Proposta di nomina del Comitato di indirizzo dei CdS L-22 e LM-47; 

3. Avanzamento del processo di aggiornamento dei materiali didattici; 

4. Varie ed eventuali. 
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Sono presenti al collegamento da remoto i seguenti componenti del Consiglio: 

Prof. LUIGI BARREA, Presidente; 

Prof.ssa ANTINEA AMBRETTI, Componente; 

Prof.ssa ANGELINA VIVONA, Componente; 

Prof. VINCENZO BONAZZA, Componente; 

Prof. VINCENZO MANZI, Componente; 

Sig.ra GIULIA DENARO, Componente (studente). 

 

È altresì presente, in quanto invitata a partecipare: 

Dott.ssa TIZIANA ADDEO, Referente Amministrativo per i CdS L-22 e LM-47.  

In calce al presente verbale lo screenshot della riunione.  

 

Il Consiglio del CdS è svolto congiuntamente, come indicato nella convocazione, con il 

Consiglio del CdS di Management dello Sport e delle Attività Motorie (LM-47), 

presieduto dalla Prof.ssa Adelaide Ippolito. 

 

Presiede il Presidente del CdS L-22, Prof. Luigi Barrea, verbalizza la Prof.ssa Antinea 

Ambretti, componente del CdS L-22. Constatata la presenza dei componenti e del 

numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 15:05. 

 

Si passa quindi a discutere in merito all’o.d.g. 

 

1) Discussione dei risultati e proposte emerse dalla consultazione delle Parti 

sociali/interessate attraverso somministrazione di questionari. 

 

Il Presidente, dopo una rapida panoramica delle prossime scadenze del CdS di Scienze 

Motorie L-22 con la Prof.ssa Adelaide Ippolito, Presidente del CdS di Management dello 

Sport e delle Attività Motorie LM-47, comunicano che le parti sociali ed economiche 

individuate ai fini della valutazione delle rispettive proposte formative sono state 

selezionate in modo da considerare organizzazioni e soggetti altamente qualificate nel 

settore delle attività motorie e del mondo accademico correlato ed interessato al settore 

sempre dello sport. Al riguardo, sono state selezionate n. 12 (dodici) parti sociali ed 

economiche, di seguito indicate: 

• Il Presidente della Società Italiana di Endocrinologia (SIE), Professore Ordinario di 

Endocrinologia, Università Federico II di Napoli, Responsabile della Cattedra 

UNESCO, nella persona della Prof.ssa Annamaria Colao; 

• Il Campus Salute Onlus, nella persona del Presidente, Dott. Pasquale Antonio 
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Riccio; 

• The Swedish Sports Confederation (Riksidröttsförbundet), dell’Head of Sport 

Physiology and Performance Laboratory, nella persona del Prof. Daniele 

Cardinale; 

• La Nazionale Italiana Femminile di Pallacanestro, Responsabile del settore squadre 

nazionali giovanili di Pallacanestro, Assistant-coach della Nazionale Olimpica 

Maggiore Italiana Maschile di Pallacanestro, allenatore della nazionale olimpica 

femminile alle Olimpiadi di Tokio, nella persona del Dott. Andrea Capobianco; 

• La Federazione Pugilistica Italiana, Primo dirigente della polizia di stato e 

Dirigente del Gruppo Sportivo della Polizia di Stato Fiamme Oro, nella persona del 

Dott. Flavio D’Ambrosi; 

• Il CONI nazionale, nella persona del Portavoce del Presidente del CONI Nazionale 

Giovanni Malagò, Dott. Fabrizio Marchetti; 

• Dirigente CONI nazionale, Responsabile del Servizio Organi Collegiali del CONI 

e Componente per sei Olimpiadi della Missione Italiana ai Giochi, membro 

onorario dell’accademia olimpica nella persona del Dott. Alessandro Cherubini; 

• Il CONI Campania, nella persona del Presidente del Comitato Regionale, Dott. 

Sergio Roncelli; 

• L’Istituto Superiore di Formazione “Roberto Lombardi”, nella persona del 

Direttore, Dott. Michelangelo dell'Edera; 

• La Federazione Italiana Canoa Kayak (FICK)/CONI Campania, nella persona del 

Consigliere Nazionale, anche Vicepresidente del Comitato Regionale del CONI 

Campania nella persona del Dott. Sergio Avallone; 

• L’Associazione Sportiva Dilettantistica e di Promozione Sociale “Itaca, il ritorno 

allo sport”, nella persona del Presidente, Prof. Francesco Guarino; 

• L’Accademia Tennis Napoli, nella persona del Direttore Tecnico, anche 

responsabile della formazione tecnica a livello nazionale per la Federazione 

Italiana Tennis e Padel nella persona del Dott. Aldo Russo.  

 

I due presidenti dei CdS, lasciano, quindi, la parola al Prof. Francesco Mirone, componente 

del CdS LM-47 per una disamina dei risultati e proposte emerse dalla consultazione delle 

Parti sociali/interessate attraverso la somministrazione di questionari per i due CdS, L-22 

e LM-47.  

Il Prof. Mirone, comunica ai componenti dei due CdS, i risultati dell’analisi dei questionari:  

1. Alla domanda riguardante la coerenza tra i fabbisogni espressi dal mondo del lavoro 

ed i profili culturali e professionali e le funzioni e le competenze a essi associate nel 

Corso di studio, in 5 hanno risposto decisamente sì mentre in 7 hanno risposto più sì 
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che no. 

2. Alla domanda tesa ad indagare se i profili culturali e professionali, le funzioni e le 

competenze sono descritti in modo adeguato, tutti i 12 i rispondenti hanno risposto 

decisamente sì. 

3. Alla domanda se gli obiettivi formativi ed i risultati di apprendimento attesi sono 

descritti in modo adeguato, in 6 hanno risposto decisamente sì mentre in 6 hanno 

risposto più sì che no. 

4. Alla domanda che gli chiede se ritiene che nel progetto formativo ci sia una coerenza 

fra profili in uscita, le relative funzioni, le competenze ed i risultati di apprendimento 

attesi, in 8 hanno risposto decisamente sì mentre in 4 hanno risposto più sì che no. 

5. Alla domanda che gli chiede se il profilo professionale acquisisce competenze 

confrontabili con altri Corsi di Studio nazionali o internazionali, in 10 hanno risposto 

decisamente sì mentre in 2 hanno risposto più sì che no. 

6. Alla domanda che gli chiede se le aree tematiche e le tipologie delle attività formative 

sono state ben definite nel progetto e se è precisato il loro ruolo, tutti i 12 i rispondenti 

hanno risposto decisamente sì. 

7. Alla domanda circa la coerenza tra i risultati di apprendimento attesi, in particolare 

quelli specifici, e le attività formative programmate, in 10 hanno risposto decisamente 

sì mentre in 2 hanno risposto più sì che no. 

8. Alla domanda riguardante l’adeguatezza delle modalità didattiche (lezioni frontali, 

laboratori, etc.) al raggiungimento delle competenze in uscita delineate dal profilo 

professionale del laureato, in 5 hanno risposto decisamente sì mentre in 7 hanno 

risposto più sì che no. 

 

Il Prof. Mirone, aggiunge, inoltre, che l’analisi dei questionari restituiti ha rivelato una 

notevole soddisfazione ed approvazione delle parti sociali ed economiche individuate per 

la proposta formativa elaborata dal Corso di Studi. Il Prof. Daniele Cardinale ha fornito 

degli utili suggerimenti, infatti, in merito alla coerenza tra i profili formativi ed i fabbisogni 

richiesti dal mondo del lavoro, ha suggerito di introdurre nell’offerta formativa corsi/attività 

che possano aumentare la mobilità europea (e.g. corsi in lingua inglese) e corsi a scelta nel 

campo di programmazione e innovazione “sport and health tech”; invece, per la valutazione 

in merito a se il profilo professionale consente di acquisire competenze confrontabili con 

altri Corsi di Studio nazionali o internazionali, ha suggerito di promuovere l’innovazione e 

la imprenditorialità (startups, patenti, gare, fondi etc.). 

 

2) Proposta di nomina del Comitato di indirizzo dei CdS L-22 e LM-47. 

I due Presidenti dei CdS di L-22 ed LM-47 propongono, nell’ambito delle Parti 
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sociali/interessate coinvolte, dei seguenti componenti del Comitato di Indirizzo così 

individuati. 

• La Prof.ssa Annamaria Colao, Professore Ordinario di Endocrinologia, Università 

Federico II di Napoli; Responsabile della Cattedra UNESCO; Presidente della 

Società Italiana di Endocrinologia (SIE); 

• Il Dott. Pasquale Antonio Riccio, Presidente del Campus Salute Onlus;  

• Il Prof. Daniele Cardinale, The Swedish Sports Confederation 

(Riksidröttsförbundet), Head of Sport Physiology and Performance Laboratory; 

• Il Dott. Andrea Capobianco, Nazionale Italiana Femminile di Pallacanestro, 

Responsabile del settore squadre nazionali giovanili di Pallacanestro, Assistant-

coach della Nazionale Olimpica Maggiore Italiana Maschile di Pallacanestro, 

allenatore della nazionale olimpica femminile alle Olimpiadi di Tokio. 

 

Tutti i membri dei rispettivi CdS (L-22 e LM-47) approvano la scelta dei componenti del 

Comitato di Indirizzo. I due Presidenti dei CdS comunicano che, per velocizzare il 

processo di elaborazione dell’Analisi della Domanda Formativa, la convocazione del 

Comitato di Indirizzo è prevista per il prossimo 05 giugno 2023, alle ore 18.30, accedendo 

al seguente link: https://meet.google.com/igr-xams-wuv, cui parteciperanno anche i 

rispettivi componenti del Consiglio del CdS. 

 

 

3. Aggiornamento materiali didattici.  

• Videolezioni 

Entrando nel merito dell’aggiornamento dei materiali didattici, il Presidente Prof. Luigi 

Barrea ha inoltrato formale mail in data 25/05/2023 a tutti i docenti strutturati al 

presente CdS, in particolare alla Prof.ssa Antinea Ambretti, alla Prof.ssa Vetrani 

Claudia, al Prof. Manzi Vincenzo e al Prof. Mirone Francesco per richiedere lo stato 

dell’arto in merito alle loro videolezioni in relazione ai loro insegnamenti.  

In particolare, dall’aggiornamento dei docenti strutturali, si evince quanto segue:  

➢ Prof.ssa Antinea Ambretti: Teorie, metodologie e didattiche dell'educazione 

motoria e Didattica, attività motoria e rieducazione funzionale, M-EDF/01; in 

fase di avanzamento;  

➢ Prof. Vincenzo Manzi: Insegnamento “Teorie e metodologie dell'allenamento” 

M-EDF/02: Ultimato file word, domande, e obbittivi delle10 lezioni. Da prepare 

le slide power point e quindi registare le lezioni;  
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➢ Prof. Francesco Mirone: Insegnamenti “Fondamenti di Gestione dell’impresa 

sportiva (indirizzo biosanitario e statutario) SECS-P/08: è in fase di 

avanzamento;  

➢ Prof.ssa Claudia Vetrani, Insegnamento “Nutrizione e attività fisica nelle vari 

fasi della vita - Indirizzo Biosanitario” MED/49: 1 lezione registrata, 3 inviate 

all’ufficio qualità;  

➢ Prof. Luigi Barrea: Insegnamento “Scienze tecniche dietetiche applicate” e 

“Nutrizione Clinica e Dietetica Applicata allo Sport” MED/49: 8 lezioni complete 

da inviare all’ufficio qualità per il controllo.  

Riassunto nell’allegato 1 al verbale.  

 

Sul punto, il Presidente Prof. Luigi Barrea, preso atto dei rispettivi avanzamenti dello 

stato dell’arto delle videoregistrazioni, esorta tutti a rispettare le scadenze prefissate e 

si premura che tutti i materiali didattici siano predisposti con la consueta qualità ed 

attenzione. 

I componenti del CdS L-22, sottolineano l’importanza di una più proficua 

collaborazione da parte dell’Ufficio Qualità di Ateneo nel supporto del docente nella 

preparazione dei materiali didattici. Si chiede all’Ufficio Qualità di Ateneo una 

collaborazione nella modifica di alcune figure e/o tabelle non pienamente in linea 

(soprattutto per la risoluzione) con le linee guida proposte dall’ufficio al fine di 

velocizzare la realizzazione dei materiali didattici da parte del docente. Il singolo 

docente, difatti, non ha la possibilità e le competenze grafiche per modificare delle 

figure per renderle adeguate agli standard proposti dall’Ateneo. Tale operazione, per 

l’ufficio qualità, richiederebbe tempi minimi di modifica considerando le competenze 

informatiche/grafiche e agevolerebbe il docente in una più rapida realizzazione dei 

materiali didattici.  

 

4. Varie ed eventuali. 

➢ Sistema di Assicurazione Qualità di UniPegaso 

Si prende atto della pubblicazione del nuovo il Presidio Assicurazione Qualità dell’Ateneo 

ha pubblicato le nuove Politiche per la Qualità Uni-Pegaso – AVA ed il nuovo Sistema di 

Assicurazione Qualità di UniPegaso – AVA 3. I Presidente dei due CdS esortano i 

componenti dei rispettivi CdS a prendere visione della documentazione citata. 

 

➢ Osservazioni da parte della rappresentante degli Studenti 

Il Presidente del CdS L-22, Prof. Luigi Barrea, invita la Sig. Giulia Denaro, in qualità di 

rappresentante della componente studentesca a comunicare eventuali problematiche riferite 
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al corso di studi L-22, sollecitandola ad interrogare gli studenti in merito alla possibile 

necessità di attività integrative alla didattica sotto forma di seminari e/o forum di 

approfondimento.  

La studentessa presenta al CdS una problematica rappresentate dagli studenti:  

1. Problematiche relative alla Piattaforma UniPegaso per lo svolgimento degli esami 

on-line. In particolare, si rilevano problematiche nell’installazione del programma e 

nello svolgimento degli esami.  

 

Non avendo altri argomenti da discutere, alle ore 15:50, il Presidente del CdS L-22, Prof. 

Luigi Barrea, dichiara chiusa la seduta. 

 

Il Segretario verbalizzante                                               Il Presidente del Consiglio di CdS 

Prof.ssa Antinea Ambretti  Prof. Luigi Barrea 
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